
Conselho Municipal de Meio Ambiente – CONSEMAC 
 

Câmara Setorial Permanente de Legislação e Fiscalização Ambiental 
 

ATA DE REUNIÃO 
 
 

REUNIÃO: 64ª   DATA:  17/09/2015 

INÍCIO: 10:00 h 
 

TÉRMINO: 12:00 h 
   

LOCAL: Sala do CONSEMAC (SMAC - Sala 1207) 

COORDENADOR: Nelson Reis - APEDEMA 

RELATOR: Erich Guimarães – SMAC 

 

 

Membros: 

 

1. Secretaria Municipal de Meio Ambiente – SMAC. 

2. Secretaria Municipal de Urbanismo – SMU. 

3. Secretaria Municipal de Saneamento e Recursos Hídricos – SMAR 

4. Federação de Associação de Moradores – FAM/Rio  

5. Associação dos Aterros e Resíduos da Construção Civil do Estado do Rio de Janeiro – 

ASSAERJ 

6. Sindicato da Indústria da Construção Civil no Estado do Rio de Janeiro – SINDUSCON 

7. APEDEMA - Assembleia Permanente de Entidades em Defesa do Meio Ambiente. 

8. ACRJ - Associação Comercial do Rio de Janeiro 

 

1- PARTICIPANTES  

 

Presentes: Erich Guimarães (SMAC), Sabrina Bridi (SMU), Helcio Maia (ASSAERJ),  

Julia Daniela (FAM-Rio), Roberto Lira (SINDUSCON).  

Ausentes: SMAR, APEDEMA, ACRJ. 
 

Convidados: Christiane Chafin (Fetranspor), Vera Maurity (AMAJB) e Cinthia Barki (RIO 

LIVRE DE HELICÓPTEROS SEM LEI) 

 

 

2- ASSUNTOS TRATADOS: 

2.1- Foi apresentada a nova suplente da FAM-Rio, (Julia Daniela, que substituirá 

Marcia Vasconcellos; 

2.2- Foi solicitado que se registrasse em ata a indignação dos membros da CSPLFA 

pelo não comparecimento do representante da Rio 2006, já por duas vezes convocado, 



para falar sobre projetos previstos para a Lagoa Rodrigo de Freitas. Erich ficou de 

reiterar essa convocação e marcar uma reunião específica com representantes da 

EOM para apresentarem o projeto olímpico para a Lagoa, com a presença de técnicos 

que analisam os processos de licenciamento específicos; 

2.3- Helcio fez registrar que, apesar de ter sido formalmente solicitado em reunião 

anterior, não tivemos acesso à nova versão da Resolução 519. Será trazido, na 

próxima reunião o texto final para que a CT tome conhecimento e, eventualmente, 

sugira alterações; 

2.4- Vera Maurity pediu vistas do processo nº 14/201.616/2013 que trata do 

licenciamento de um helicentro/heliporto/heliponto na comunidade de Rio das Pedras. 

Erich ficou de pedir a Marcelo de Jesus para apresentá-lo na Câmara; 

2.5- Foi verificada a necessidade de atualização das atas das reuniões da CSPLFA no 

site. Faltam as de maio, junho e julho já que a de agosto foi conjunta com a CTAV e 

elaborada pela Elaine; 

2.6- A ACRJ foi incluída como membro na penúltima reunião do Conselho. No entanto 

nunca se apresentou nem sequer indicou representantes. Erich ficou de verificar se 

teria sido comunicada sobre sua inclusão; 

2.7- Cinthia Barki, como conselheira suplente do PNT, pede que esta CSPLFA 

acompanhe eventuais pedidos de licenciamento para instalação de “food trucks” no 

Parque Nacional da Tijuca, para o que estaria sendo preparada uma licitação nos 

moldes da que foi realizada pela Prefeitura. 

2.8- Sabrina Bridi e Erich Guimarães informaram ter sido muito produtivo o primeiro 

encontro do Grupo de Trabalho para a elaboração de parecer sobre publicização de 

informações de processos envolvendo supressão de vegetação. Já está marcado o 

segundo encontro para que finalizem o trabalho de forma a apresentar o resultado na 

próxima reunião conjunta das Câmaras de Licenciamento e Fiscalização e a de Áreas 

Verdes, prevista para o dia 13/10/2015; 

2.9- Alguns membros da CT mostraram interesse em conhecer o atual estágio do 

Estudo de Impacto de Vizinhança (EIV), tratado no PLC 105/2015 que tramita na 

Câmara de Vereadores. Erich, que tem participado de sua elaboração como 

representante da SMAC, ficou de apresentar um relatório na reunião de novembro, 

para que possamos nos pronunciar e avaliar a necessidade de dar encaminhamento ao 

assunto; 

2.10- Erich comprometeu-se também a apresentar em novembro projeto de 

informatização do licenciamento. 

 

 

 

 



3- COMPROMISSOS ASSUMIDOS: 

Erich – 

 - marcar reunião específica com representantes da EOM e técnicos da SMAC que 

analisam projetos de licenciamento específicos para apresentação dos projetos olímpicos para 

a Lagoa Rodrigo de Freitas; 

 - verificar comunicação à ACRJ sobre sua inclusão como membro da CSPLFA; 

 - convocar Laerte para apresentar informações sobre atual sistema de fiscalização de 

poluição sonora e as razões de sua ineficácia, a serem encaminhadas com antecedência,  para 

podermos alterar o parecer rejeitado pelo Conselho, a fim de reapresentá-lo; 

 - convocar Marcelo de Jesus para apresentar processo de helicentro em Rio das 

Pedras; 

Helcio- 

 - trazer novo texto da Resolução 519 para discussão. 

 

 

4 – PAUTA DA PRÓXIMA REUNIÃO  

4.1- Poluição Sonora –  Laerte deverá substituir Erich, que estará de férias, e 

coordenar a revisão de parecer rejeitado pelo Conselho; 

4.2- Resolução 519 – conhecimento e análise do novo texto; 

4.3 – Apresentação do processo de licenciamento de heliponto nº 14/201.616/2013 por 

Marcelo de Jesus. 

 

 

 

 

Data:  15/10/2015 das 10h às 12h.     

Local: Sala do CONSEMAC 

 
 

Rio de Janeiro, 30 de setembro de 2015. 

Erich Guimarães - SMAC. 

 

 

 


